
1 

 

 

 
COMUNE DI ALCAMO 

Libero Consorzio Comunale di Trapani 

 
 TERZA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

 

Lavori Pubblici, Urbanistica e Pianificazione del Territorio, Attività Produttive 

 

  

VERBALE N° 29  DEL  24/04/2018 

   

  
ORDINE DEL GIORNO: 

 

1. Sopralluogo presso Scuola “N. Navarra” e Scuola “G. Gentile”. 

 

                                                             Presente       Assente       Entrata       Uscita         Entrata      Uscita 

Presidente  

Asta Antonino 

(MOVIMENTO CINQUE 
STELLE) 

SI  09,15 

 

9:20 9:30 

 

11,15 

V/Presidente 

Barone Laura 

(MOVIMENTO CINQUE 

STELLE) 
SI      09,15 

 

9:20 9:30 

 

11,15 

Componente 
Pitò Giacinto (ALCAMO 

CAMBIERA’) 
       SI  09,15 

 

9:20 9:30 
 

11,15 

Componente 
Dara Francesco 
(NOI X ALCAMO) 

SI  09,15 
 

9:20 9:30 
 

11,10 

Componente 

Ferro Vittorio 

(MOVIMENTO CINQUE 
STELLE) 

       SI   

 

 9:30 

 

11,15 

Componente 

Salato Filippo 

(MOVIMENTO CINQUE 

STELLE) 

 

       SI   

 

 9:30 

 

11,15 

 

L’anno duemiladiciotto (2018), giorno ventiquattro (24) del mese di Aprile, alle ore 09,15, presso 

l’Auditorium dell’ex Collegio Gesuiti, sito in Piazza Ciullo si riunisce, in seduta pubblica, la Terza 

Commissione Consiliare, giusta convocazione a firma del Presidente, Consigliere Antonino Asta, pubblicata 

sul sito istituzionale dell’Ente, onde discutere il punto di cui all’epigrafato O.d.g.. 

Presiede la seduta il Presidente, Consigliere Antonino Asta, il quale, avendo previamente accertato che, alla 

predetta ora (09:15) di inizio dei lavori assembleari, sono presenti almeno la metà più uno del Consiglieri 

Componenti ovvero oltre lo stesso: 1) Vice Presidente, Consigliere Laura Barone 2) Consigliere 

Componente Pitò Giacinto; 3) Consigliere Componente Dara Francesco dichiara sussistere, ai sensi dell’art. 

18, Regolamento Consiglio Comunale e degli altri Organi Istituzionali, il numero legale per la validità della 

odierna seduta.  
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Il Presidente fa, inoltre, rilevare che ad assisterlo, quale Segretario verbalizzante, sarà il dipendente 

comunale, inquadrato con contratto a tempo determinato ed orario ridotto nella categoria C1, Istruttore 

Amministrativo Giuseppe Lipari  in servizio presso la Direzione 3 Servizi al Cittadino Area 4 Strutture 

Culturali – Cultura e Biblioteche in sostituzione del Segretario Titolare Dott. Salvatore Bonghi. 

Il Presidente dà atto che, alle ore 09,20, l’odierna seduta è sospesa onde consentire agli astanti Consiglieri 

Componenti di effettuare con mezzi propri i sopralluoghi di cui all’O.d.G.. 

L’anno duemiladiciotto (2018), giorno ventiquattro (24) del mese di Aprile, alle ore 09,30, presso 

l’Istituto Comprensivo “N. Navarra” sito in Via J. F. Kennedy n. 1, si riunisce, in seduta pubblica, la Terza 

Commissione Consiliare, giusta convocazione a firma del Presidente, Consigliere Antonino Asta, pubblicata 

sul sito istituzionale dell’Ente, onde discutere il punto di cui all’epigrafato O.d.g.. 

Presiede la seduta il Presidente, Consigliere Antonino Asta, il quale, avendo previamente accertato che, 

alla predetta ora (09:30) di ripresa dei lavori assembleari, sono presenti almeno la metà più uno del 

Consiglieri Componenti ovvero oltre lo stesso: 1) Vice Presidente, Consigliere Laura Barone; 2) 

Consigliere Componente Pitò Giacinto; 3) Consigliere Componente Dara Francesco; 4) Consigliere 

Componente Ferro Vittorio; 5) Consigliere Componente Salato Filippo dichiara sussistere, ai sensi dell’art. 

18, Regolamento Consiglio Comunale e degli altri Organi Istituzionali, il numero legale per la valida 

prosecuzione della odierna seduta. 

Il Presidente dà atto che gli astanti Consigliere Componenti, in assenza del Dirigente Scolastico Prof.ssa 

Vallone Vincenza, sono accolti dall’insegnante Prof. Impellizzeri Agostino che, in qualità di responsabile 

della sicurezza dell’Istituto Scolastico, accompagna gli stessi per svolgere il programmato sopralluogo. 

Il Presidente  puntualizza che l’odierno sopralluogo, presso codesto Istituto Scolastico, scaturisce 

dall’interrogazione consiliare presentata dal Capogruppo del Partito Democratico, Consigliere Giacomo 

Sucameli, in merito alla chiusura della pertinenziale palestra,  al fine di verificare – precisa il Presidente - 

lo stato dei luoghi ed accertare l’evoluzione degli fatti che hanno portato alla chiusura della palestra. 

Il Presidente dà atto che gli astanti Consiglieri Componenti visionano l’interno della palestra rilevando gli 

stessi che nella pavimentazione dei bagni-spogliatoi è stato praticato un saggio nel sottosuolo, il quale 

saggio per come riferito dal Prof. Impellizzeri sarebbe stato effettuato nel 2017 dal Geologo incaricato dal 

Comune; quest’ultimo ha altresì riferito che a seguito di tale saggio è emerso che esisterebbe un vuoto 

sottostante la struttura portante della citata palestra, che è causa delle lesioni a parte del muro divisorio tra 

la stessa palestra e i servizi igienici lato ovest. 

Il Presidente, inoltre, dà atto che gli astanti Consiglieri appurano che non esisterebbe idonea canalizzazione 

delle acque meteoriche, in modo da regolarne il regolare deflusso, cosicché quest’ultime verrebbero 

scaricate e disperse in maniera incontrollata nel terreno. 

Il Consigliere Pitò, in base a quanto accertato, afferma che ai fini di stabilire l’entità del riferito danno 

strutturale alla palestra sia necessario onde anche meglio monitorare e verificare le lesioni nei muri la 

collocazione di appositi “fessurimetri” e comunque – sostiene il Consigliere Pitò - andrebbero sistemati i 

bagni-spogliato. 

Il Consigliere Barone chiede al  Prof. Impellizzeri da quanto tempo la palestra è chiusa e se esiste una nota 

dell’Ufficio Tecnico comunale che preclude l’utilizzo della palestra. 
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Il Prof. Impellizzeri, premettendo che la palestra è stata chiusa a seguito dei lavori eseguiti nel 2016, fa 

presente che il Dirigente Scolastico ha diverse volte interloquito con l’Ufficio Tecnico comunale che ha 

demandato alla stessa Dirigente la decisione sulla chiusura della palestra in qualità di datore di lavoro. La 

Dirigente non essendo in possesso delle relative competenze tecniche necessarie a valutare le criticità 

strutturali, nelle more, ha deciso di chiudere la palestra. Pertanto l’attività ginnica viene svolta presso la 

palestra di C/da Tre Santi con tutte le problematiche che ne conseguono. 

Il Presidente dà atto che, alle ore 10,15, fa ingresso l’Assessore ai Lavori pubblici Ing. Roberto Russo.  

L’Ass. Russo fa presente che il Dott. Sansone, Geologo incaricato dal Comune, dall’esame effettuato ha 

rilevato che i predetti servizi igienici annessi alla palestra sono stati realizzati su terreno da riporto, che ha 

avuto un assestamento senza però creare dei problemi strutturali seri, ma unicamente le rilevate lesioni al 

menzionato muro divisorio. L’Ass. Russo inoltre riferisce che l’impianto antincendio è perfettamente 

funzionante in quanto sono state riparate le piccole perdite del circuito idrico. 

Il Presidente afferma che è necessario acquisire informazioni da parte del Dirigente della Direzione 4 circa 

i motivi che hanno indotto alla chiusura della palestra ed anche acquisire la relazione geologica del Dott. 

Sansone. 

Il Consigliere Dara, premettendo che nella palestra, in passato sono stati effettuati diversi interventi di 

manutenzione, afferma che sono inagibili i bagni-spogliatoi e non la struttura. 

Il Presidente dà atto che, alle ore 10:20, termina il sopralluogo presso l’Istituto Comprensivo “N. Navarra” 

sito in Via J. F. Kennedy n. 1.  

Il Presidente dà atto che,  alle ore 10:25, ha inizio il sopralluogo presso il Plesso Scolastico “G. Gentile” 

sito in Via Pascoli n° 25, facente parte dell’Istituto Comprensivo “S.Bagolino”, e che oltre se stesso sono 

presenti:  1) Vice Presidente, Consigliere Laura Barone; 2) Consigliere Componente Pitò Giacinto; 3) 

Consigliere Componente Dara Francesco; 4) Consigliere Componente Ferro Vittorio; 5) Consigliere 

Componente Salato Filippo; il Presidente dà altresì atto che è presente l’Insegnate Zappata Elisabetta, 

quale responsabile di plesso e della sicurezza, nonché il Presidente del Consiglio Comunale, dott. 

Baldassare Mancuso.  

L’Insegnante fa rilevare che diversi pezzi di intonaco del prospetto sono già caduti e che altri sono in 

procinto di staccarsi dal muro costituendo un potenziale pericolo per la pubblica incolumità degli alunni. 

Il Presidente dà atto che gli astanti Consiglieri Componenti verificano che il locale della centrale termica, 

ubicato all’interno del cortile della Scuola, presenta delle vistose lesioni nel cornicione. 

Insegnate Zappata Elisabetta fa altresì rilevare che la cornice della zoccolatura di marmo del prospetto 

presenta, a causa di rottura, degli spigoli vivi molto pericolosi per i bambini e pertanto vanno eliminati. 

Il Consigliere Pitò dichiara che nel prospetto va effettuato un semplice intervento di manutenzione 

effettuando lo scrostamento dell’intonaco distaccatosi perché realizzato direttamente sullo strato di 

intonaco precedente. 

L’Insegnate Zappata fa, infine,  rilevare agli astanti Consiglieri Componente quanto segue: 

- la pavimentazione del cortile esterno necessita di interventi di manutenzione in quanto in molte parti si 

presenta dissestata; 

- la presenza di crepe nel muro di recinzione, in prossimità del cancello di Via Leone XIII; 
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- la botola della cisterna presente nel cortile esterno risulta essere pericolosa per i bambini in quanto il 

coperchio è abbassato rispetto al livello della pavimentazione; 

- la presenza, nei muri perimetrali, di umidità di risalita capillare ascendente dal terreno; 

- nel primo piano la presenza di chiazze nere nel soffitto del corridoio, in prossimità del vano scala, causate 

da infiltrazione d’acqua piovana. 

- la necessità di potare i rami degli alberi posti all’ingresso della scuola che, a causa della loro naturale 

crescita,  riducono l’illuminazione naturale delle aule ubicate al primo piano. 

Il Presidente dà atto che, alle ore 11,10 esce il Consigliere Dara Francesco. 

Terminato il sopralluogo, il Presidente dopo avere accertato che nessuno dei Consiglieri Componenti 

presenti chiede di intervenire, dichiara terminata, alle ore 11:15, l’odierna adunanza della Terza 

Commissione Consiliare.  

 

ALLEGATO RILIEVO FOTOGRAFICO 

 

ISTITUTO COMPRENSIVO “N.NAVARRA” 
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PLESSO “GIOVANNI GENTILE” 
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Il SEGRETARIO VERBALIZZANTE              IL PRESIDENTE TERZA COMMISSIONE  
        L’Istruttore Amministrativo                                          Il Consigliere Comunale  

           f.to Giuseppe Lipari                                               f.to Geom. Antonino Asta 

 


